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3 декабря — 
день юриста

Уважаемые юристы и ветераны юридического кор-
пуса!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Адвокаты и судьи, прокуроры и следователи, юрискон-

сульты и нотариусы ежедневно стоят на страже справед-
ливости и порядка, защищают конституционные свобо-
ды, честь и достоинство граждан, интересы государства 
и права бизнеса, принимают активное участие в борьбе 
с коррупцией. Значение вашего кропотливого, сопряжен-
ного с большой ответственностью труда в современном 
обществе сложно переоценить. Многогранность юриди-
ческой практики затрагивает все стороны жизни — соци-
альную, экономическую, политическую.

Людям вашей профессии присущи такие качества, 
как целеустремленность, внимательность, компетент-
ность. Юридическое сообщество Курганской области 
ежегодно оказывает бесплатную помощь жителям реги-
она. Ваши профессионализм и четкое следование букве 
закона содействуют развитию правового общества в За-
уралье и в целом в Российской Федерации.

Уважаемые юристы! Желаем вам успехов в нелегком 
деле служения закону, правде и справедливости. Счастья 
и здоровья вам и вашим близким!

А. г. Кокорин,  губернатор Курганской области.
Д. В. фролов, председатель Курганской 

областной Думы.
В. В. Андрейченко, председатель федерации 

профсоюзов  Курганской области.

22 декабря — день 
энергетика 

Уважаемые энергетики и ветераны отрасли!
Энергетика в Зауралье зародилась в XIX веке и с тех 

пор шагает вперед. Это неизбежно — ведь регион раз-
вивается вместе со всей страной. дополнительный тол-
чок энергоотрасль получила в середине прошлого века, 
когда в области строились промышленные предприятия 
и потребность в энергоресурсах возросла. дала энергию 
первая Курганская ТЭЦ. Все это делали люди, преданные 
своему делу, те, кто любит родной край и желает ему про-
цветания.

Сегодня в отрасли реализуются инвестиционные про-
екты, направленные на развитие, модернизацию и тех-
перевооружение электросетевого хозяйства. В 2015 году 
общая сумма затрат на это составила около одного мил-
лиарда рублей. Завершено строительство Курганской 
мини-ТЭЦ, и в настоящее время заканчиваются пускона-
ладочные работы.

В системе энергетики Зауралья работают около шести 
с половиной тысяч человек. Это профессионалы, которых 
отличают высокая дисциплина и ответственность, ведь 
от их умелых действий зависит работа всей экономики 
Курганской области.

Уважаемые энергетики и ветераны отрасли! В этот день 
позвольте пожелать вам здоровья, счастья, любви и вза-
имопонимания близких людей! Пусть беды обходят вас 
стороной, в делах сопутствует удача, а дом будет уютным 
и теплым! С праздником!

А. г. Кокорин, губернатор Курганской области.
Д. В. фролов, председатель Курганской 

областной Думы.
В. В. Андрейченко, председатель федерации 

профсоюзов  Курганской области.

публичные слушания по проектам бюджета заура-
лья и программы социально-экономического разви-
тия области на 2016 год состоялись 4 декабря в Кур-
ганской областной Думе. В них традиционно приняли 
участие представители федерации профсоюзов Кур-
ганской области — лидеры областных и крупных пер-
вичных профсоюзных организаций.

Председатель областной Федерации профсоюзов 
В. В. Андрейченко назвал бюджет напряженным и вы-
сказал несогласие со значительным снижением финанси-
рования образования и молодежной политики, охраны 
труда, политики активной занятости населения и других 
направлений деятельности. В. В. Андрейченко выразил 
мнение лидеров профсоюзных организаций: «Ситуация 
с недофинансированием приведет к социальному напря-
жению в коллективах, усилит отток квалифицированных 
и особенно молодых кадров в другие регионы».

В адрес депутатов областной думы были высказаны 
конкретные предложения профсоюзов: «Предлагаем 
предусмотреть в бюджете 2016 года средства на индек-
сацию заработной платы всем работникам бюджетной 
сферы, увеличить расходы на осуществление актив-
ных мероприятий по содействию занятости населения 
до уровня 2015 года, сохранить расходы на содействие 
в трудоустройстве незанятых инвалидов на оборудован-
ные для них рабочие места. Также предлагаем увеличить 
средства на мероприятия по организации отдыха детей 
в загородных оздоровительных лагерях в каникулярное 
время и на ремонт и содержание загородных оздорови-
тельных лагерей, находящихся в собственности муници-
пальных образований, до показателей 2015 года; предус-
мотреть в областном бюджете средства на реализацию 
подпрограммы «Обеспечение жильем молодых семей 
в Курганской области»; перераспределить средства про-
граммы «Улучшение условий и охраны труда в Курганской 
области на 2014-2018 годы» с мероприятий по проведе-

нию специальной оценки условий труда на премирова-
ние победителей конкурса на лучшее состояние условий 
и охраны труда».

Областная трехсторонняя комиссия по регулированию 
социально-трудовых отношений рекомендовала Прави-
тельству области предусмотреть в бюджете ко второму 
чтению выполнение обязательств областного трехсто-
роннего соглашения, заключенного между Федерацией 
профсоюзов, Правительством и объединением работо-
дателей области на 2014-2016 годы.

Профсоюзные предложения Владимир Андрейчен-
ко передал в письменном виде председателю комитета 
по бюджету областной думы марату Исламову.

римма Чудова.

На снимках автора: с предложениями профсоюзов 
выступает В. В. Андрейченко; профсоюзная сторона об-
ластной трехсторонней комиссии по регулированию со-
циально-трудовых отношений.

В Федерацию профсоюзов Курганской области за пра-
вовой помощью обратилась Н., член профсоюза, которая 
с марта 2014 года работает библиотекарем в муници-
пальном учреждении культуры, откуда была уволена по  
по инициативе работодателя.

В приказе работодатель указал на неоднократное не-
исполнение работником трудовых обязанностей. Ранее 
на работника со стороны работодателя были наложены 
дисциплинарные взыскания в виде замечания, выговора, 
увольнения.

Согласно ст.192, 193 ТК РФ до применения дисципли-
нарного взыскания работодатель обязан затребовать 
от работника письменное объяснение, но этого не было 
сделано. Работник свои объяснения направлял работода-
телю уже после дисциплинарного взыскания.

Работодатель, применяя к работнику дисциплинарное 
взыскание в приказе, не ссылался на пункты должност-
ной инструкции, какие работник нарушил.

Увольняя работника, работодатель не учел, что Н. яв-
ляется членом профсоюза, ежемесячно отчисляя взносы 
в размере 1 % от суммы заработной платы.

Следовательно, работодатель обязан был запросить 
мотивированное мнение в профсоюзной организации, 
в которой работник состоит, однако не сделал этого.

О том, что работник является членом профсоюза, рабо-
тодатель знал, так как отчисления из заработной платы 
проводились централизованно, через бухгалтерию.

Следовательно, процедура применения дисциплинар-
ных взысканий работодателем нарушена, а приказ об 
увольнении является незаконным.

Юристы Федерации профсоюзов Курганской области 
защитили в суде Н. Работодатель издал приказы о вос-
становлении работника на работе в прежней должности 
и возмещении работнику неполученной им заработной 
платы в связи с незаконным лишением возможности тру-
диться.

Суд удовлетворил требование работника о компенса-
ции морального вреда за незаконное увольнение.

оксана Бакай,
правовой инспектор труда профобъединения.

БУДет рАБотА — 
БУДет УВереННость!

савия морозова, председатель про-
фкома ооо «Курганхиммаш»:

— То, что было запланировано на год 
в работе профкома, мы, конечно, выпол-
нили. Но самые знаменательные события 
уходящего года — это заключение кол-
лективного договора и проведение спе-
цоценки 520 рабочих мест.

Все традиционные праздники и для де-
тей, и для сотрудников, как всегда, прошли 
на ура! Летом были организованы для се-
мей сотрудников поездки в Екатеринбург 
в аквапарк, в Челябинский зоопарк, в Тю-
менский цирк. На удивление, в этом году 
оказалось много первоклассников — 67 
человек! для них мы приготовили заме-
чательный праздник с участием артистов, 
с химическим шоу, зрелищным, ярким, ко-
торое понравилось даже взрослым!

А 2016 год для нас будет юбилейным: 
предприятию 26 мая исполнится 60 лет. 
Поэтому уже идет активная подготовка, 
составлен план мероприятий.

И, естественно, от нового года мы хотим 
увеличения объемов работы, ждем боль-
ше заказов, новых контрагентов, а также 
увеличения количества рабочих мест. 

Чтобы у нас была работа с безопасными 
условиями труда и достойная зарплата. 
Очень хочется уверенности в завтрашнем 
дне, стабильности и процветания!

ДАешь молоДежь! 
О том, как прошел год в Курганском об-

коме профсоюза работников связи, рас-
сказывает председатель Изольда смир-
нягина:

— В первой половине года мы активно 
принимали участие во всех мероприятиях, 
посвященных 70-летию победы в Великой 
Отечественной войне. Особенно порадо-
вала в уходящем году наша молодежь: они 
участвовали во всех спортивных мероп-
риятиях, проводимых областной Федера-
цией профсоюзов, были на молодёжном 
профсоюзном слёте Уральского федераль-
ного округа на озере Увильды и молодеж-
ном форуме «Утро-2015» в Тюмени.

Ребята достойно выступали на конкур-
сах профессионального мастерства облас-
тного и регионального уровня. На нашей 
площадке в этом году проходил окружной 

этап Всероссийского конкурса професси-
онального мастерства «Лучший оператор 
почтовой связи 2015 года», где победи-
ла Мария Краюхина, оператор связи 1-го 
класса ОПС № 21 города Кургана. Сейчас 
именно она защищает честь Урала на фи-
нале конкурса в Москве.

Сложились очень теплые, дружеские 
отношения с ПАО «Ростелеком», они под-
ключились к спортивным состязаниям 

и теперь предлагают нашим работникам 
пользоваться их спортивным залом.

Мы вели долгую подготовку к заключе-
нию коллективного договора. Основная 
цель — сохранить имеющиеся льготы и га-
рантии и внести дополнительно основные 
приложения по охране труда. Прораба-
тывается и вопрос повышения заработ-
ной платы, которое предусматривается 
в 2016 году.

Всех поздравляю с Новым годом, желаю 
больше терпения, осуществления всех 
планов, а также здоровья и удачи!

Это БылА 
полИтИЧесКАя зАКАлКА 

Своими впечатлениями от уходящего 
года делится член Молодежного сове-
та областной Федерации профсоюзов 
сварщик ооо «зауральские напитки» 
Александр Климов:

— Год пролетел незаметно, может, 
потому, что было очень много событий 
и на производстве, и в общественной 
жизни.

Вся страна отмечала нынче 70-летие 
Великой Победы, и мне было приятно 
и почетно выступать на митинге, ко-
торым мы приветствовали участников 
автопробега, организованного ФНПР 
и посвященного важному для каждого 
россиянина юбилейному событию.

Запомнился чемпионат по зимней 
ловле рыбы на мормышку. В профсо-
юзной компании прямо на льду, по-
дергивая окуня, мы делились своими 
профсоюзными проблемами с колле-
гами из Свердловской области и тем, 
как их решать.

Рыбная тема на этом не закончи-
лась. Уже летом профком предприятия 
инициировал соревнования по ловле 
карпа. Состязания проходили на озере 
в Сафакулевском районе. Остались при-
ятные впечатления и от самих соревно-
ваний, и от общения с коллективом, и от 
природы родного края. Следующее ме-
роприятие — пейнтбол на «динамо» — 
тоже прошло дружно, организованно. 
Наградили победителей и зарядились 
бодростью и энергией коллективизма.

Летом я как член профкома по спор-

тивной работе организовал команду 
для участия в профсоюзной спартакиа-
де. Победителями мы не стали, но и «всу-
хую» с футбольного поля не ушли.

Важной в политическом плане была 
подготовка к выборам. Региональное 
отделение профсоюзной партии «Союз 
труда» на собрании выдвинуло меня 
кандидатом в депутаты областной 
думы. Стал изучать законодательство, 
вместе с командой единомышленни-
ков собирали подписи. Ох, что только 
ни выслушали, когда общались с изби-
рателями… К сожалению, для того что-
бы дойти до тура выборов, чуть-чуть 
не хватило подписей. Но я не жалею 
— это был прекрасный опыт, очень по-
лезная школа, узнал много подводных 
камней в этом течении.

Еще в этом году было участие в фести-
вале рабочей молодежи «Без границ», 
субботнике, на котором мы высадили 
рябиновую аллею возле здания Про-
фобъединения.

Что же касается личных дел, то 2015 год 
для меня — завершающий год обучения 
в Курганской сельскохозяйственной 
академии. Совсем скоро получу диплом 
инженера-специалиста.

В будущее смотрю с оптимизмом. 
Закалившись в политической борьбе, 
хочу попробовать свои силы в выборах 
в Курганскую городскую думу. После 
окончания института неплохо бы уст-

позДрАВляем!

оБязАтельстВА 
НАДо ВыполНять

Профсоюзы Зауралья высказали свое отношение к бюджету Курганской области на 2016 год

СОЦИАЛьНОЕ ПАРТНЕРСТВО

ВспомИНАя УхоДящИй гоД

НОВый ГОд



2 профсоюзная жизнь

3 декабря 2015 года состоялся 
второй этап X съезда общероссий-
ского профессионального союза 
работников государственных уч-
реждений и общественного обслу-
живания российской федерации, 
в работе которого приняли участие 
168 делегатов. Делегатами от заура-
лья были председатель Курганской 
областной организации профсоюза 
с. м. Игнатова и ее заместитель о.г. 
мишура.

Открыл съезд председатель про-
фсоюза Н. А. Водянов.

Съезд рассмотрел вопросы об изме-
нениях в Уставе профсоюза и об изме-
нениях в Положении о ревизионных 
комиссиях.

«Съезд прошел в деловой обстанов-
ке, — отметила С. М. Игнатова. — Нака-
нуне форума состоялось открытое за-
седание рабочей группы по отработке 
проекта Устава, на котором заинтере-
сованно обсуждались все поступив-
шие от региональных организаций 
профсоюза предложения. В обсуж-
дении принимали участие не только 
члены комиссии, но и все желающие 
делегаты. По мнению большинства 
делегатов съезда, новый Устав очень 
удобен в работе, в нем отражены все 
тонкости профсоюзной работы, юри-

дически грамотно изложена структу-
ра организаций профсоюза, их руко-
водящих и исполнительных органов».

Изменения в Уставе профсоюза, 
в Положении о ревизионных комис-
сиях были приняты единогласно.

делегатами приняты Обращения 
к Председателю Государственной 
думы Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации с. е. Нарышки-
ну, Председателю Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской 
Федерации В. И. матвиенко, главам 
регионов Российской Федерации.

После  завершения съезда профсо-
юза состоялись заседания Президиума 
профсоюза, Центрального комитета 
профсоюза, Центральной ревизион-
ной комиссии, Молодежного совета 
ЦК, постоянных комиссий ЦК профсо-
юза по социально-экономическим 
проблемам, правозащитной работе, 
охране труда и здоровья, организа-
ционной работе, кадровой политике 
и работе с молодежью, реализации 
финансовой политики профсоюза.

В завершение рабочего дня про-
шло награждение профсоюзных 
активистов, ветеранов профсоюза. 
Председателю Курганской областной 
организации Профсоюза С. М. Игна-
товой вручен знак «За заслуги перед 
профсоюзом».

марина гутова.

Координационный совет органи-
заций профсоюзов Далматовского 
района в 2015 году старался рабо-
тать так, чтобы члены профсоюзов 
всегда и во всём ощущали наше 
внимание, поддержку и защиту.

Уходящий год запомнился хороши-
ми профсоюзными делами.

В районе заключили новое район-
ное трехстороннее Соглашение меж-
ду администрацией района, Коор-
динационным советом организаций 
профсоюзов и представителями ра-
ботодателей на 2015-2017 годы.

На контроле у Координационного 
совета находилось 139 коллективных 
договоров, а это значило, что про-
фсоюзный актив защищал более 6 
тысяч работников.

достижением уходящего года стало 
то, что администрация района, члены 
различных районных комиссий ста-
ли учитывать мнения членов Коор-
динационного совета профсоюзов 
и не принимать решения без согла-

сия профсоюзов по всем вопросам, 
касающимся социально-трудовых 
отношений работников.

Ярким мероприятием уходящего 
года был первомайский праздник, 
когда Координационный совет сов-
местно с администрацией района 
стал организатором профсоюзного 

митинга, праздничного концерта, 
районной выставки прикладного 
творчества и легкоатлетической эс-
тафеты.

Год 110-летия профсоюзного дви-
жения, 25-летия образования ФНПР, 
70-летия Победы запомнился членам 
профсоюзов в нашем районе многи-
ми профсоюзными мероприятиями, 
посвященными этим датам. Зрелищ-
ными были конкурс-фестиваль само-
деятельного театрального творчества 
и чтецов «Весна Победы», смотр-кон-
курс патриотической и гражданской 
песни «Родина. Честь. Слава», выстав-
ка-конкурс декоративно-прикладно-
го творчества «Талисман Победы», 
фестиваль-конкурс «Запоем на все 
лады», районная акция «Салют Побе-
ды» и многие другие.

Фестиваль для молодежи «Поко-
ление ХХI» провел Координацион-
ный совет совместно с Управлением 
по делам образования, культуры, 
молодежи и спорта, домом детского 
творчества.

Координационный совет принимал 
активное участие во всех районных 

культурно-массовых и спортивных 
мероприятиях, в районном фести-
вале «Трудовое лето», где вручались 
сладкие призы за активную работу. 
Стало традиционным профсоюзное 
поощрение победителей летней 
районной спартакиады среди моло-
дежи.

В уходящем году Координацион-
ный совет получил Почетную грамо-
ту Профобъединения, заняв второе 
место в конкурсе на лучший Коорди-
национный совет организаций про-
фсоюзов.

Уважаемые коллеги, дорогие дру-
зья!

От всей души поздравляю вас с на-
ступающим Новым годом и Рождест-
вом!

Уверена, что Новый год станет 
для нашего Координационного сове-
та годом новых, заслуженных побед 
и свершений! Мира, процветания 
и благополучия всем членам профсо-
юза и их близким!

Наталья горбунова, председа-
тель Координационного совета 

Далматовского района.

Для рационального использования работниками выходных и нерабочих 
праздничных дней подписано постановление правительства российской феде-
рации от 24 сентября 2015 года № 1017 о переносе выходных дней в 2016 году.

В 2016 году выходные дни 2 и 3 января (суббота и воскресенье), совпадающие 
с нерабочими праздничными днями, переносятся на 3 мая и 7 марта соответственно, 
а день отдыха с субботы, 20 февраля, на понедельник, 22 февраля.

Таким образом, в январе 2016 года будет десятидневный отдых, совпадающий с но-
вогодними каникулами и Рождеством Христовым, в феврале — трёхдневный отдых, 
совпадающий с празднованием дня защитника Отечества, в марте — четырёхднев-
ный отдых, совпадающий с празднованием Международного женского дня.

сергей полухин, 
правовой инспектор труда профобъединения.

12 декабря на базе общеобра-
зовательной школы № 7 собра-
лись молодые люди, работающие 
на предприятиях, в учреждениях 
и организациях Курганской облас-
ти, для участия в фестивале.

Фестиваль был разделен на два 
блока — образовательный и твор-
ческий. На двух площадках первого 
блока работали специалисты Про-
фобъединения: правовой инспектор 
труда оксана Бакай познакомила 
слушателей с трудовыми правами 
молодежи, работа на другой образо-
вательной площадке по молодежно-
му лидерству шла под руководством 
ведущего специалиста сектора орга-
низационной работы елены мана-
ковой (на снимке).

Вторая часть фестиваля — непос-
редственно творческий конкурс, к ко-
торому так старательно готовились 
участники. демонстрировать свои 
таланты предстояло по нескольким 
направлениям: «Пропаганда рабочих 
профессий», «Социальная реклама», 
а также по вокальному, танцевально-
му и театральному искусству.

Подводя итог первой половины дня 
и работы в образовательных програм-
мах фестиваля, людмила Иванова, 
член молодежного совета Курганма-
шзавода, говорит: «Сегодня  многие 
узнали много нового для себя на се-
минарах. В частности, кого-то должно 
заинтересовать участие в форумах, 
которые проходят не только в городе 
Кургане, но и в Уральском федераль-
ном округе и даже на всероссийских 
слетах. Стараемся участвовать в таких 
мероприятиях, потому что у нас на за-
воде много молодежи».

Представители профсоюза работ-
ников оборонной промышленности 
приготовились к выступлению в но-
минациях «Художественное слово» 
и «Вокал».

елена ленева, председатель 
районной профсоюзной организа-
ции работников образования Кар-
гапольского района, председатель 
районного Координационного сове-
та профсоюзов, размышляет о необ-
ходимости и значимости фестиваля 
«Без границ»:

— Я думаю, что у нас очень талан-
тливая молодежь и не надо стеснять-
ся ее показывать, ее надо выявлять, 
ее надо всячески поддерживать! Нам 
всегда участие в фестивале дает за-
ряд положительных эмоций, много 
знаний мы получаем на образова-
тельных площадках, много новых 
знакомств.

Команда ОАО «Синтез» заявилась 
на участие во всех номинациях фес-
тиваля. Алексей Кусюмов, ожидая 
начала творческих состязаний, де-
лится:

— дело в том, что таких конкурсов 
проводится мало, хотелось бы боль-
ше, потому что участие дает возмож-
ность для развития. для молодежи 
очень нужно самореализоваться, по-
казать свои таланты. И, конечно же, 
продвигать профсоюз в трудовых 
коллективах.

Когда на сцене начался конкурс, 
все волнения участников забылись, 
и каждое выступление воспринима-
лось всем залом очень живо и эмоци-
онально.

Пропагандируя рабочие профес-
сии, таисия Варфоломеева, специ-
алист Курганского областного вра-

чебно-физкультурного диспансера, 
подняла всех зрителей на веселую 
и активную разминку. Все дружно 
посмеялись, посмотрев видеоролик 
«Один день из жизни медсестры», 
выполненный представителями РНЦ 
«ВТО» им. Илизарова. Затаив дыхание, 
слушали стихотворную миниатюру 
светланы Кукиной. Прекрасно ис-
полненные музыкальные и танце-
вальные номера разнообразили кон-
курсную программу.

Жюри выбирало лучших в каж-
дой номинации, а гран-при фести-
валя работающей молодежи до-
стался команде ОАО «Синтез». 
Специальный профсоюзный приз 
вручил ей же начальник Управления  
оргработы Профобъединения 
Алексей дворянцев.

Надежда шушарина.

— жанна Витальевна, 
по душе ли вам профсоюз-
ное поручение — в роли 
снегурочки поздравлять 
детей сотрудников филар-
монии с Новым годом?

— Образ этот родился, 
когда мы стали ставить де-
тские оперные сказки. Чтобы 
юным зрителям был понятен 
жанр, я как музыковед вы-
ходила на сцену и вводила 
их в курс. Но в Новый год 
нужна сказка, так появилась 
роль Снегурочки, и я подава-
ла эти сказки, словно подар-
ки из мешка деда Мороза. 
Было интересно примерить 
на себя новый костюм и ха-
рактер. А потом мне предло-
жили поздравить с Новым 
годом детей коллег. Имидж 
внучки деда Мороза хорошо 
вписался в мой обычный тра-
вестийный образ. Так уже лет 
пять и поздравляю.

— И дети верят вам? 
Что для этого нужно?

— дети — очень благо-
дарные зрители. Я всегда 
с радостью отправляюсь в эти 
поездки, потому что чувс-
твую, что сама несу волшебс-
тво в дома. Увидеть глаза 
ребенка, который ждал, го-
товился к встрече, волновал-
ся, мастерил поделки, учил 
стишок или песенку  и нако-
нец дождался гостей, — это, 
знаете, сродни минуте сла-
вы. Мне очень нравится это 
состояние. У нас с дедом Мо-
розом (Владимиром спи-
цыным) все просто: водим 
хороводы, играем, костюмы 
у нас тоже простые. Значит, 
дело не в шитье по платью 
или белой косе из-под ша-
почки. Может, нужно, чтобы 
в душе была снежинка? Та, 
которая зажигает детские 
глаза блеском.

— В поездках по облас-
ти вы тоже выступаете?

— да, у нас большой 
план концертов по всему 
Зауралью. Буквально через 
полчаса выезжаем в Юр-
гамыш, будем показывать 
«Маленького принца». 
Замечу, что деревенские 
слушатели не избалованы, 
как городские. В них чувс-
твуется стремление к му-
зыке, к познанию. Раньше 
приезжаешь в школу — все 
уткнутся в свои телефо-
ны, головы не поднимут. 
И еще много зависит от пе-
дагогов — как они настроят 
детей, так и будут слушать. 
Сейчас стали просить: нам 
нужны познавательные му-

зыкальные программы, хва-
тит развлечений. Это очень 
радует. Такими детьми я вос-
хищаюсь. Они пожирают нас 
глазами. Тишина идеальная. 
Самые сложные — это 5-7-е 
классы. Как их знакомить 
с творчеством Свиридова? 
Программа же серьезная, 
а эмоциональное наполне-
ние надо сделать новогод-
нее. Но мы обязательно все 
приготовим так, чтобы заце-
пить, не оставить зрителей 
равнодушными.

— профессия музыко-
веда, оказывается, ред-
кая?

— Музыковед — это 
посредник между класси-
ческой музыкой и слуша-
телями. В больших городах 
моя профессия уходит, она 
не востребована. Перед 
концертом для «непосвя-
щенных» там идет бегущая 
строка или можно почитать 
что-то о композиторе, ис-
полнителях в программке. 
для остальных все поясне-
ния оказываются лишними. 
Но у нас в Кургане пока тако-
го нет. Мы ведем музыкаль-
ный лекторий для детей. 
С одной стороны, сказки, 
но в то же время ведем про-
граммы по творчеству Рим-

ского-Корсакова, Свиридо-
ва, Шостаковича, знакомим 
с произведениями Чайков-
ского, Рахманинова. Музы-
коведение — просветитель-
ская работа, и, чтобы быть 
интересным детям, надо 
перевоплощаться, играть 
с ними.

— жанна Витальевна, 
почему же вы сохраняете 
верность своему профсо-
юзу?

— Во-первых, интуиция 
подсказывает, что из про-
фсоюза не надо выходить. 
Во-вторых, он помощь всег-
да оказывает. Когда у меня 
в семье случилась трагедия, 
меня сильно поддержал 
профсоюз. Уже тогда поду-
мала, что не выйду никогда 
из профсоюза. А вообще 
я расцениваю профсоюз 
как страховку, знаете, 
на случай увольнений, со-
кращений, да мало ли что. 
Очень верю в наш профсоюз 
работников культуры. А про-
цент от зарплаты за профсо-
юзный взнос — это немного. 
Кому-то мы этим помогаем. 
Но вдруг придут времена, 
когда помощь будет нужна 
нам?

Беседовала 
римма Чудова.

Курган всегда был городом с тор-
говым уклоном. продолжает луч-
шие традиции торговли заураль-
ский торговый дом, который нынче 
празднует свой юбилей — 70 лет. 
по сути, это праздник не только 
и не столько коллектива универма-
га, сколько всех курганцев.

Магазин открылся в последний 
год войны, в 1945-м. Он вошел в сис-
тему главунивермагов Наркомторга 
СССР. Тогда торговля шла по карто-
чкам. На прилавках лежало самое не-
обходимое — соль, спички, мыло.

Спустя 10 лет универмаг переехал 
в двухэтажное здание на перекрестке 
улиц Ленина и Куйбышева, а еще спус-
тя почти 20 лет — в 1972 году — по-
явился современный пристрой ЦУМа 
с выразительной мозаикой на торце.

В советские годы универмаг по ито-
гам соцсоревнований занимал призо-
вые места по стране. В 1990 году он 
первым в городе стал акционерным 
обществом. Сегодня ЗТд — магазин 
с компьютеризированным процес-
сом торговли, большим количеством 
залов самообслуживания и, как всег-
да, высокой культурой обслуживания 
и добротным качеством товаров.

Все эти годы параллельно с про-
изводством бурлила профсоюзная 
жизнь коллектива. Как вспоминает 
заместитель генерального директора 
по кадрам л. м. третьякова, числен-
ность работников доходила до 750 
человек. В коллективе был свой хор, 
вокально-инструментальным ансам-
блем универмага руководил леген-
дарный павел перцев. Профком 
организовывал встречи с гостями 
города — людьми интересных судеб 
и профессий. На черно-белых исто-
рических фотографиях, что сейчас 
демонстрируются в зале на втором 
этаже, запечатлены хлебороб терен-
тий мальцев, путешественник юрий 
сенкевич, популярная телеведущая 
Валентина леонтьева, певица люд-
мила туманова.

В клубе «Подружка» работницы де-
лились опытом, рассказывали о своих 
увлечениях, устраивали творческие 
выставки. Профсоюзные собрания, 
политинформации, встречи настав-
ников, производственная гимнасти-
ка — профсоюз бдительно следил, 
что называется, за телом и духом ра-
ботников ЦУМа.

И сейчас коллективный договор 
предприятия — один из лучших 
по насыщенности социальных гаран-
тий. Как рассказала председатель 
профкома Н. Н. Андриевич, оказы-
вается материальная помощь при вы-
ходе на пенсию, к свадьбам, юбилеям 
и другим знаменательным датам, всем 
выдается рабочая форма. Средняя 
зарплата составляет 18600 рублей. 
Разработано и функционирует поло-
жение о премиях, лучшие работники 
представляются к наградам город-
ского, областного и министерского 
уровня.

Зауральский торговый дом сохра-
нил свой медицинский пункт, где 
за здоровьем работников следит 
не одинокий фельдшер, а квалифи-
цированные врачи: терапевт, окулист, 
хирург, гинеколог, невролог. Есть даже 
физиокабинет.

Особая забота — о питании. В зда-
нии работают кафе, кафетерий, сто-
ловая, кафе быстрого обслуживания, 
кондитерский цех. Кстати, админис-
трация частично компенсирует сто-
имость питания работников в своей 
столовой.

С годами торговля претерпела из-
менения, появилась нешуточная кон-
куренция, товар «с колес» попадает 
на прилавок, однако во многом бла-
годаря заслуженному работнику тор-
говли генеральному директору ЗТд 
п. е. Важенину предприятию удается 
по-прежнему удерживать лидерство. 
И, безусловно, в помощь ему добрые 
традиции, накопленные торговым 
домом за 70 юбилейных лет, — про-
фессионализм работников, универ-
сальная направленность магазина 
и искреннее уважение к покупателю.

Инна Карпенко.

Голосовали 
единогласно

ОТРАСЛЕВОй ПРОФСОЮЗ

70 ЛЕТ УСПЕХА
Коллективный договор Зауральского торгового дома — 

один из лучших в отрасли

ПЕРВИЧКА

Как отдыхаем в 2016 году
РАБОЧИй КАЛЕНдАРь

ВЕСь ГОд РЯдОМ С ВАМИ
КООРдИНАЦИОННый СОВЕТ

раздвигая границы
Прошел финальный этап фестиваля работающей молодежи «Без границ», 

организованный Федерацией профсоюзов Курганской области и Курганским домом молодежи

МОЛОдЕЖь

сНежИНКА В ДУше
ГОСТь

В канун Нового года «профсоюзы зауралья» встре-
тились со снегурочкой. правда, в этот раз она была 
в костюме маленького принца из мюзикла т. суворовой 
по повести Антуана де сент-Экзюпери. Что поделаешь — 
такая она волшебница, артистка, звезда. жанна питер-
ских — музыковед Курганской областной филармонии 
и преподаватель Курганского областного музыкального 
колледжа им. Д. Д. шостаковича.
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сегодня быть лидером профсо-
юза нелегко. Ведь председатель 
первичной профсоюзной органи-
зации — это общественная долж-
ность, требующая немало време-
ни и сил, правовых и юридических 
знаний, чтобы иметь возможность 
помогать членам профсоюза от-
стаивать свои права на законода-
тельном уровне.

Мне бы хотелось высказать сло-
ва благодарности людям, которые 
помогают членам профсоюза от-
стаивать свои социально-трудовые 
права, решать самые проблемные 
вопросы в коллективах, — предсе-
дателям первичек. Сложно переоце-
нить их огромный вклад в защиту 
интересов работников образователь-
ных учреждений Целинного района.

Профсоюзные активисты — это 
настоящие энтузиасты, люди актив-
ной жизненной позиции, оптимисты 
и профессионалы, умелые органи-
заторы и новаторы творческих дел. 
Люди, в полном смысле слова живу-
щие проблемами членов профсоюза, 
безвозмездно работающие во благо 
своего коллектива, стремящиеся 
поддержать и защитить в трудную 
минуту, оказать содействие в про-
фессиональном росте, проконсуль-
тировать по всем жизненным вопро-
сам.

Со словами благодарности хочу 
назвать имена тех председателей 
первичных профорганизаций, кото-
рые, не считаясь со своим личным 

временем, сочетая свою профессио-
нальную работу с профсоюзной чес-
тью и совестью, уже много лет служат 
людям. Это Н. И сулеменев (Кис-
лянская школа), Н. с. Акопджанян 
(Песковская школа), Н. г. лебедева 
(Усть-Уйская школа), е. г. фельберг 
(Половинская школа), т. А. филатова 
(Заманилкинская школа), с. Н. рожен-
кова (Целинная школа), т. А. Деляги-
на (Матвеевская школа), А. У. мукту-
баева (детский сад № 5 «Березка»), 
ф. Д. Выползова (детский сад «Топо-
лек», с. Половинное), е. А. Ковязина 
(детский сад «Колосок», с. Кислянка).

Не так давно на своем посту пред-
седатели первичных профсоюзных 
организаций: В. т. шамаева (Косты-
гинская школа), г. Н. лопанова (Ми-
халевская школа), т. Н. григорьева 
(Косолаповская школа), с. А. мель-
никова (детско-юношеский центр, 
но уже чувствуется, что у них есть ли-
дерские задатки, они быстро вклю-
чились в профсоюзную работу.

Желаю всем председателям пло-
дотворной работы, конструктивных 
решений, успешного выполнения 
поставленных задач, конкретных 
результатов, которые обеспечат по-
вышение авторитета первичных 
профсоюзных организаций. Сохра-
няйте верность принципам единства 
и справедливости профсоюзного 
движения! Только вместе мы сила, 
только в единстве мы способны 
на многое!

Надежда Нагорная, 
председатель Целинного 

райкома профсоюза.

В 2015 году исполняется 110 лет организованно-
му профсоюзному движению в россии, в том числе 
и в сфере образования, и 25 лет профсоюзу работ-
ников народного образования и науки российской 
федерации.

Объединительные процессы в учительской среде 
зародились в конце XIX столетия, начальной формой 
объединения работников образования стали съезды 
народных учителей. Первый съезд народных учителей 
состоялся в 1895 году, он способствовал повышению 
профессионального уровня педагогического персона-
ла и отчасти являлся формой участия учительства в об-
суждении вопросов школьного строительства.

В 1903-1904 годах был создан Союз народных учи-
телей, объединивший демократически настроенных 
работников преимущественно из учительской среды, 
учителя видели способ устранения невыгодных усло-
вий своего труда в объединении в борьбе с самоде-
ржавием. На съезде 9 июня 1905 года провозглашено 
создание Всероссийского союза учителей и деятелей 
по народному образованию, избрано Центральное 
бюро Союза, утвержден Устав, в котором были зало-
жены идеи организационного строения Союза, в той 
или иной степени нашедшие отражение в современных 
профсоюзных структурах.

В период политического оживления в России 
(1912-1914 гг.) состоялся Всероссийский учительский 
съезд, который рассмотрел ряд профессиональных 
вопросов. Он предпринял попытку восстановить де-
ятельность Союза учителей, но безрезультатно, и толь-
ко в апреле 1917 года деятельность учительского Сою-
за удалось возобновить в полной мере. На очередном 
августовском съезде Союз принял название Всероссий-
ского учительского союза (ВУС).

С учетом сложившейся политической ситуации 
в стране Всероссийский учительский союз включил 
в программу своих действий ряд политических требо-
ваний.

После роспуска в 1917 году Учредительного соб-
рания политическая деятельность Всероссийского 
учительского союза была направлена против Советов, 
а потому в учительском движении произошел раскол 
по политическим мотивам. Власти оказали содействие 
революционным элементам учительства в выходе 
их из состава Союза и создании Союза учителей-интер-
националистов, который объединил учителей, открыто 
перешедших на сторону Советской власти.

Союз учителей-интернационалистов по предложе-
нию В. И. Ленина высказался в пользу скорейшего со-
здания Всероссийского профессионального союза ра-
ботников просвещения и социалистической культуры.

Создание Всероссийского союза работников просве-
щения и социалистической культуры было организаци-
онно оформлено 29 июля 1919 года.

С этой даты начинается советский период истории 
профсоюзного движения работников образования Рос-
сии.

В мае 1922 года профсоюз работников просвещения 
и искусств был разделен на два самостоятельных про-
фсоюза.

С 1922 по 1934 год действовал профсоюз работников 
просвещения РСФСР, который объединял работников 
школ, детских садов, детских домов, научных учрежде-
ний, вузов и политпросветучреждений России.

В сентябре 1934 года профсоюз работников просве-
щения РСФСР был разукрупнен на 8 профсоюзов: про-
фсоюзы работников начальных и средних школ РСФСР, 
Белоруссии, Украины, Закавказья, Средней Азии, вы-
сшей школы и научных учреждений, работников до-
школьных учреждений, работников политико-просве-
тительских учреждений.

В 1948 году произошло объединение профсоюзов 
работников начальных и средних школ РСФСР с про-
фсоюзом работников дошкольных учреждений РСФСР.

В мае 1956 года профсоюз работников начальных 
и средних школ РСФСР, как и аналогичные профсоюзы 
в союзных республиках, был переименован в профсоюз 
работников просвещения РСФСР.

В августе 1957 года постановлением ВЦСПС «Об объ-
единении профессиональных союзов» был создан про-
фсоюз работников просвещения, высшей школы и науч-
ных учреждений СССР. Этим же решением была создана 
республиканская (РСФСР) организация профсоюза.

Республиканская организация профсоюза просущес-
твовала вплоть до сентября 1990 года, когда крупные 
политические и социально-экономические преобра-
зования в СССР привели к его распаду и реформирова-
нию профсоюзного движения в России.

На Учредительном съезде 26-27 сентября 1990 года 
было провозглашено создание профессионального 
союза работников народного образования и науки Рос-
сийской Федерации, принят Устав профсоюза, избраны 
руководящие органы. Первым председателем профсо-
юза работников народного образования и науки РСФСР 
был избран В. м. яковлев, который проработал в этой 
должности до августа 2003 года.

В. М. Яковлев внес неоценимый вклад в создание, ста-
новление и развитие профсоюза, борьбу за социально-
экономические права его членов в самые трудные годы 
новейшей российской истории.

На IV (внеочередном) съезде профсоюза, состояв-
шемся 18 сентября 2003 года, председателем профсою-
за избрана галина Ивановна меркулова, полномочия 
которой неоднократно подтверждались на 5, 6 и 7-м 
очередных съездах профсоюза.

Галина Ивановна Меркулова является членом Гене-
рального совета Федерации независимых профсоюзов 
России. С 1996 года — член Европейского комитета Ин-
тернационала образования, а с 2003 года — вице-пре-
зидент Пан-Европейской структуры Интернационала 
образования.

Сегодня Общероссийский профсоюз образования 
— это авторитетная общественная организация, объ-
единяющая в своих рядах миллионы учителей, воспита-
телей, преподавателей, других работников и студентов 
(обучающихся) образовательных организаций системы 
Минобразования РФ.

В связи с образованием в Российской Федерации 
новых субъектов (Республики Крым и города феде-
рального подчинения Севастополя) в 2014 году созда-
ны две новые региональные организации профсоюза 
— Крымская республиканская и Севастопольская го-
родская организации.

На начало 2015 года в Общероссийском профсоюзе 
действуют 80 территориальных организаций на уровне 
субъектов РФ, 2359 местных профсоюзных организа-
ций на уровне муниципальных образований, около 83 
тысяч первичных профсоюзных организаций и около 
70 тысяч профсоюзных групп.

Численность профсоюза составляет 4412950 че-
ловек, или 75,4 % от общего количества работников 
и студентов образовательных организаций системы 
Минобрнауки РФ.

Несмотря на продолжающиеся реформы в образо-
вании и сокращение численности работающих, а также 
влияние других факторов, в профсоюзе удалось избе-
жать резкого изменения колебаний общей численнос-
ти, а в каждой третьей региональной профсоюзной 
организации наблюдаются рост профсоюзных рядов 
и повышение процента охвата профсоюзным членс-
твом.

отдел организационной работы 
аппарата Центрального совета профсоюза.

ежегодно в рамках социального партнерства 
в День учителя глава мокроусовского района 
проводит прием творчески работающих педаго-
гов, членов профсоюза. В этом году гостями ста-
ли молодые педагоги и их наставники.

В своем выступлении глава района В. И. Кизеров 
рассказал о составе педагогических кадров школ 
района, о вакансиях, об успехах, достижениях, о ма-
териальной поддержке молодых специалистов.

Со словами приветствия к участникам приема об-
ратились начальник отдела образования т. А. Вол-
кова, председатель районной профсоюзной орга-
низации В. В. сединкина, ветеран педагогического 
труда г. А. Чистякова, главный редактор районной 
газеты л. В. меркурьева.

В этом году открыты новые звездные имена педа-
гогов: воспитатель детского сада «Колосок» е. В. ге-
кова, учителя начальных классов Маломостовской 
школы К. А. попивчук, Травнинской — А. с. Ивле-
ва, учитель обществознания и надомного обучения 
Сунгуровской школы е. с. Абабкова, учитель анг-
лийского языка Щигровской школы Н. В. маслен-
никова, учитель физкультуры Уваровской школы 
В. В. Москалева, учителя Мокроусовской школы № 2 
А. о. Астафьева, с. А. Вострикова, м. В. пудови-
кова, п. И. оленник, Мокроусовской школы № 1 
— В. о. папулова и о. В. Устинова.

Наказ молодым педагогам дали их наставники: 

о. Н. Усольцева, ф. с. лисицина, о. А. юрина, 
о. В. Вершинина, с. В. и Н. е. лихановы, с. А. шало-
банова, с. В. Важенина, м. А. Иванова, о. с. сага-
нов, т. с. Кокорина и с. А. злобина, они поделились 
с молодыми коллегами секретами педагогическо-
го мастерства. Главным лейтмотивом их наказов 
прозвучали слова ветерана педагогического труда 
г. А. Чистяковой: «Учитель — это профессия от Бога, 
а все остальные профессии — от учителя». Она по-
желала начинающим учителям работать с педагоги-
ческой искоркой.

Молодые педагоги в свою очередь пообещали 
передать своим ученикам все свои знания и уме-
ния.

И засияли в Мокроусовском районе новые звезды. 
Работники культуры, детсадовцы и школьники вы-
ступили перед ними с музыкальными подарками.

В завершение встречи участники приема сделали 
фотографию на память.

Вера сединкина, 
председатель мокроусовского 

райкома профосюза.

Надежда митрофановна Ку-
делькина — учитель математики, 
высококвалифицированный спе-
циалист, прекрасная хозяйка, за-
ботливая мама и бабушка.

Надежда Митрофановна — твор-
ческий, талантливый человек с ши-
роким кругом интересов. Она всегда 
полна энергии и заряжает ею окру-
жающих везде, будь это сельхозра-
боты или предметные олимпиады, 
всюду ведет за собой. Надежда Мит-
рофановна всегда и во всем видит 
только хорошее и учит этому своих 
учеников.

Ее уроки помню до сих пор. На пер-
вый взгляд скучный и сухой предмет 
«Алгебра» вдруг превращался в поле 
сражения или рыцарский турнир. 
Мы шли на урок и каждый раз ждали 
чуда.

Всегда говорю гордо, что это На-
дежда Митрофановна — тот учитель, 
который меня учит на протяжении 
всей моей жизни. Сначала она была 
моим воспитателем в детском саду. 
Когда я перешла в 5-й класс, она стала 
учителем математики и классным ру-

ководителем. По ее совету я выбрала 
профессию и не жалею об этом.

Работаю сейчас в отделе образо-
вания и всегда к своему учителю, на-
ставнику иду за советом, за теплым 
словом.

Я благодарна судьбе за то, 
что в моей жизни есть такой чело-
век.

Наталья рассохина, 
председатель шатровского 

райкома профсоюза.

л. Н. толстой сказал однажды, 
что хорошему учителю достаточно 
иметь только два качества — боль-
шие знания и большое сердце. 

Всем этим и обладает наш учитель 
Айкн галимжановна султанова, 
учитель истории и обществознания 
Круглянской средней школы. Рабо-
тая педагогом-организатором, Айкн 
Галимжановна уделяет много внима-
ния детскому самоуправлению, по-
могает детям выстроить взаимоот-
ношения, организовать досуг. Под её 
руководством школьные команды 
становятся победителями творчес-
ких конкурсов разного уровня. Хо-
роший организатор детских празд-
ников, вечеров, конкурсов, она учит 
детей сценической культуре, культу-
ре общения.

А. Г. Султанова всегда стремится со-
ответствовать требованиям времени, 
поэтому получила высшее педаго-
гическое образование по специаль-
ности «Социальный педагог», прошла 

переподготовку по специальности 
«Учитель истории и обществознания». 
Она участвовала в районном этапе 
фестиваля педагогического мастерс-
тва учителей предметов гуманитарно-
го цикла, где заняла призовое место. 
Постоянно Айкн Галимжановна осва-
ивает современные педагогические 
технологии. Современная, общитель-
ная, она пользуется уважением детей, 
их родителей, коллег. У неё крепкая, 
дружная семья, муж поддерживает 
во всех делах, помогают взрослые до-
чери, радует внучка.

За двадцать пять лет педагогичес-
кой деятельности Айкн Галимжанов-
на была воспитателем детского сада, 
педагогом-организатором, учителем, 
и везде её отличают ответственность, 
творческий подход к делу. Она в пе-
дагогической практике не случай-
ный человек. Пусть этот профессио-
нальный юбилей станет очередным 
на ее пути!

первичная  
профсоюзная организация 
мКоУ «Круглянская сош».

В жизни каждого человека есть 
люди, которые оказывают заметное, 
подчас решающее влияние на фор-
мирование его характера и миро-
воззрения. Каждый, кто сегодня тру-
дится в школе, работает на будущее 
и в ответе за это будущее. И особен-
но счастлив в своей судьбе тот, кому 
встретился учитель, умеющий при-
нести в класс увлеченность, любовь 
и, конечно же, знания, освещенные 
этой любовью. сегодня нам хочется 
рассказать о таком учителе, о нашей 
коллеге — Валентине Николаевне се-
динкиной.

У неё есть все, что должно быть при-
суще настоящему педагогу: талант, ду-
шевная теплота, внешняя красота, ум, 
чуткость, терпение и неиссякаемая 
энергия. В школе она работает 38-й год, 
преподает математику.

Отличное знание своего предмета, 
методическое мастерство, эрудиция 
учителя высоко оцениваются учащи-
мися. Большое уважение, любовь про-
являют ученики очень часто именно 
к таким мастерам своего дела.

Непросто донести до детей пре-
мудрости наук. Еще трудней научить 
их учиться: впитывать знания с охотой, 
любознательно добывать их из книг 

и из жизни. А ведь, открывая ребенку 
мир, учитель учит его жить в нем. Этим 
мастерством владеет Валентина Нико-
лаевна в совершенстве.

В 1978 году после окончания физи-
ко-математического факультета Шад-
ринского пединститута молоденькой 
девчонкой приехала Валентина Нико-
лаевна в Шелеповскую восьмилетнюю 
школу. Она до сих пор влюблена в свой 
предмет и стремится передать эту лю-
бовь своим ученикам. Старается понять 
воспитанников и всегда готова им по-
мочь. При подготовке к ГИА индивиду-

ально работает с каждым ребенком. Ее 
ученики являются постоянными участ-
никами международного математичес-
кого конкурса «Кенгуру».

Валентина Николаевна всегда в курсе 
всех педагогических новинок, щедро 
делится с коллегами опытом на засе-
даниях методического объединения. 
Это опытный, думающий, плодотворно 
работающий труженик и просто на-
дежный друг, умный коллега. Вот уже 
около 30 лет Валентина Николаевна 
возглавляет школьный профсоюз. Явля-
ясь председателем профсоюзного ко-

митета, она всегда занимает активную 
гражданскую позицию, отстаивая права 
учителей, а в дни рождения коллегам 
всегда найдет приятные, нежные слова 
поздравления.

Неоднократно награждена Почет-
ными грамотами Курганского ГлавУНО, 
обкома профсоюза, районным отделом 
образования за добросовестный труд, 
профессиональное мастерство и твор-
ческий подход к делу, грамотами главы 
администрации района.

За тридцать семь лет Валентина Ни-
колаевна как классный руководитель 
воспитала семь выпусков и сейчас яв-
ляется классным руководителем 5-го 
класса. Став взрослыми людьми, с чувс-
твом глубокой благодарности вспоми-
нают выпускники свою родную школу, 
свою наставницу.

Многие годы педагог ставила оцен-
ки своим ученикам. Пришло время 
— и жизнь выставила их за доброе сер-
дце, за ясный ум, за неутомимый, ищу-
щий и поэтический характер ей самой. 
Валентина Николаевна — скромный 
человек, любящая мама, добрая бабуш-
ка, радушная хозяйка гостеприимного 
дома.

Коллектив шелеповской школы 
филиала мКоУ «Куртанская оош» 

мокроусовского района.

Вместе мы сила! 
ЛИдЕРы

Мой наставник
ГОРдОСТь

Учитель — 
достояние страны

ЮБИЛЕй

«5» — за доброе сердце
Счастлив тот, кому встретился Учитель

ЛИЧНОСТь

КАК ЗАЖИГАЮТСЯ ЗВЕЗды
МАСТЕРСТВО

На страже справедливости
Становление и развитие профсоюзного движения в образовании

ИСТОРИИ СТРОКИ
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ПРОВЕРь СЕБЯ

Аэробоулинг
10%

скидка членам 
профсоюзов

г. Курган, аэропорт,
ул. гагарина, 41, 2-й этаж

тел.: (3522) 55-20-88, 
55-20-77

г. Курган, ул. пушкина, 25
тел. 60-70-55

занятость дорожек 
на сайте www.pushka45.ru

10% – скидка членам профсоюзов 
для коллективных заявок при бронировании 

от 8 дорожек – скидка 20%!

Боулинг-клуб 
«пУшКА»

15%
 Круглосуточно  Бассейн
 Джакузи  горячие парилки
 Комнаты отдыха  Караоке
 мангальная зона

Членам 
профсоюзов 

скидка

ессеНтУКИ
ЛПУ «Санаторий им. Анджиевского»
ЛПУ «Базовый санаторий «Виктория»
ООО «Профкурорт. Санаторий «Надежда»
ЛПУ «Санаторий им. И. П. Павлова»
ЛПУ «Санаторий «Целебный ключ»

железНоВоДсК
ЛПУ «Санаторий «Дубрава»
ЛПУ «Санаторий «Здоровье»
ЛПУ «Санаторий имени С. М. Кирова»
ЛПУ «Санаторий имени Эрнста Тельмана»
ЛПУ «Санаторий «Эльбрус»
ЛПУ «Санаторий имени 30-летия Победы»

КИслоВоДсК
СКУ «Санаторий имени Георгия Димитрова»
СКУ «Санаторий имени С. М. Кирова»
СКУ «Санаторий «Москва»
СКУ «Санаторий «Нарзан»
СКУ «Санаторий «Пикет»

пятИгорсК
ЛПУП «Санаторий «Ленинские скалы»
ЛПУП «Санаторий имени М. Ю. Лермонтова»
ЛПУП «Санаторий «Лесная поляна»
ЛПУП «Санаторий «Родник»

Уникальная возможность для членов профсоюзов и их семей получить 
санаторно-курортное лечение и отдых с 20 %-ной скидкой

соЧИ     
      АНАпА    
     гелеНДжИК
Пансионат «Гармония»
ЗАО «Клинический санаторий «Металлург»
ЗАО «СКО «Адлеркурорт»
Пансионат «Сосновая роща»

КАВКАзсКИе мИНерАльНые ВоДы

ЧерНоморсКое поБережье

тел. 
(3522) 

41-62-74

	

Использование пиявок человеком уходит в глу-
бокую древность. Самым ранним является упоми-
нание в источниках, датированных 10 тысяч лет 
до н. э. Существуют росписи с изображением сеан-
сов гирудотерапии на стенах египетских пирамид. 
Широко пользовались пиявками в древней Индии, 
Греции, Риме, России и других странах. Горячими 
приверженцами этого способа в нашей стране 
были многие известные врачи. Однако появле-
ние новых групп препаратов и активное влияние 
на мышление фармацевтических компаний при-
вели к снижению интереса к природным методам 
оздоровления, в том числе гирудотерапии.

Со второй половины двадцатого века осознается 
недостаточность фармакотерапии: наблюдаются 
тенденции к хронизации болезней, значительный 
рост медицинских осложнений. Современная фар-
макология, безусловно достигшая крупных успе-
хов, зачастую оказывается бессильной при лечении 
многих заболеваний.

Вывод 44-й сессии Ассамблеи ВОЗ (Женева, 1991) 
— необходимо изучать опыт народной медицины 
и использовать его, если эффекты подтверждены 
научными данными. Министерством здравоохра-
нения утвержден ряд методических пособий и ре-
комендаций по использованию пиявок.

Наибольший положительный эффект имеет слю-
на пиявок, ученые предполагают содержание в ней 
около 450 биологически активных веществ. Эти 
компоненты и обуславливают каскад положитель-
ных лечебных свойств. Основные эффекты гирудо-
терапевтических процедур:

I. Иммуномодулирующий. доказаны повы-
шение устойчивости организма ко всем инфек-
ционным агентам, снижение активности воспа-
лительного процесса, значительное ускорение 
выздоровления. Причем секрет слюны пиявок 
положительно воздействует на общий и местный 
иммунитет. Бактерицидное и бактериостатическое 
действие доказано сериями исследований.

II. Нормализация свертываемости крови, 

тромболитический эффект, местное противо-
отечное действие. Особенный эффект наблюда-
ется при лечении варикозной болезни, тромбофле-
битах, за счет комплекса противотромботических, 
фибринолитических и антикоагулянтных веществ. 
Тормозятся цепные реакции образования тромбов. 
Причем данные изменения развиваются без побоч-
ных эффектов. Устранение тканевых микроцирку-
ляторных нарушений реализуется через снятие 
спазма капилляров и тканевого отека, растворе-
ние микротромбов. Снижается отек межклеточных 
пространств, улучшается лимфовенозное дрениро-
вание, что приводит к снижению гипоксии тканей. 
С помощью гирудотерапии прерывается патологи-
ческая цепь изменений в очаге заболевания.

III. обезболивающий эффект. Анальгетическое 
действие реализуется через ингибирование ком-
понентами слюны образования медиаторов воспа-
ления и значительное снижение их активности.

IV. трофическое действие. Лимфатические 
и кровеносные капилляры становятся более про-
ницаемыми, что сокращает сроки лечения, уско-
ряет наступление положительного результата при 

хронических терапевтических заболеваниях. Вос-
станавливается проницаемость тканевой межкле-
точной жидкости. Улучшается питание и нервной 
ткани даже при отдаленной постановке пиявок, 
что может использоваться в неврологической прак-
тике. Происходит стимуляция восстановительных 
репаративно-регенераторных процессов как на 
уровне органа, так и на внутриклеточном уровне.

V. рефлексогенное воздействие — раздраже-
ние рецепторного аппарата во время сеанса гиру-
дотерапии оказывает благоприятное воздействие 
на организм человека (гирудоакупунктура).

VI. Эндоэкологическое воздействие. Гирудо-
терапия — метод, оздоравливающий внутреннюю 
среду организма. Эндоэкологические нарушения 
маскируются под многие «привычные заболева-
ния». Сеансы очищают межклеточное пространс-
тво и лимфу от токсинов и метаболитов. Причем 
в последующем наблюдается тенденция к восста-
новлению естественных дренажных механизмов, 
барьерных функций лимфатических узлов.

Противопоказаниями к применению пиявок яв-
ляются генетически обусловленные гемофилии 
(несвертываемость крови).

Выращенная в современных условиях пиявка 
— это живой шприц с идеально сбалансированным 
составом лекарств внутри. Как и любой хороший 
шприц, он одноразовый: после применения пияв-
ка уничтожается. Не любят пиявки резких запахов, 
при контакте с пахучими веществами они болеют 
и погибают.

Членам профсоюзов 
скидка 10 %.

г. Курган, ул. К. маркса, 149 / 1 
(возле регистрационной палаты, 

вход со стороны ул. половинской).
тел.: 60-26-26, 55-13-74.

традиционный детский празд-
ник, организованный федерацией 
профсоюзов Курганской области, 
уже в десятый раз подряд пораду-
ет детей активных членов профсо-
юзов со всей области. 

На елку соберутся около 500 ребя-
тишек, чьи родители состоят в про-
фсоюзах разных отраслей. Праздник 
состоится во дворце культуры желез-
нодорожников. для ребят приготов-
лено представление «Чудо-юдо Но-

вый год». Маленькие зрители увидят, 
как бесстрашная Пеппи, бабуля-доб-
руля и двое из ларца — одинаковых 
с лица спасают маленького наивного 
Умку от злой Ведьмочки и помогают 
встретить Новый год. После пред-
ставления в фойе пройдет игровая 
программа с дедом Морозом, Снегу-
рочкой и мультяшными Фиксиками. 
Ни один ребенок не уйдет с праздника 
без сладкого профсоюзного подарка.

ольга Ваганова, 
ведущий специалист 

профобъединения.

Праздник к нам приходит
Профсоюзные организации проводят 

новогодние праздники для детей

ПРОФСОЮЗНАЯ ёЛКА

гирудотерапия

фИтоЦеНтр «прАсКоВья»
Лечебно-профилактический комплекс мероприятий 
по оздоровлению организма природными методами

В комплекс входит: прИем ВрАЧА (лучше иметь результаты обследований), 
посещеНИе фИтоБоЧКИ (запатентованная методика П. Я. Лосевских, Хакасия); 

мАссАж-НАтИрАНИе травяными маслами, фиточай (неограниченно).

При необходимости — проведение лечебного массажа.

сКИДКА ЧлеНАм профсоюзоВ 20 %
г. Курган, ул. К. маркса, 149 / 1 

(возле регистрационной палаты, вход со стороны ул. половинской).

тел. 60-26-26

1. работник обратился к руководителю 
за путевкой в санаторий. обязан ли руко-
водитель дать ему путевку?

А. Нет, отправит его в профком.
Б. Нет, предложит купить самому.
В. да, окажет содействие в получении пу-

тевки, вернув средства из Фонда социаль-
ного страхования, если его фамилия есть в 
заключительном акте медосмотров.

2. зимой в цехе отключили отоп-
ление. может ли работник отка-
заться от выполнения работ?

А. Нет, нужно срочно выполнить за-
каз.

Б. Нет, можно погреться в соседнем 
корпусе и продолжать работу

В. да, можно, известив работодате-
ля в письменной форме. 

3. работник получил травму на пред-
приятии, оформил больничный лист 
с шифром 04, никому не сообщил. 
Больничный лист принес спустя месяц. 
обязан ли работодатель расследовать 
данный случай?

А. Нет, он же никому не сообщил.
Б. Нет, поздно принес больничный 

лист.
В. да, по заявлению работника.

Твои трудовые 
права

Уважаемые читатели! 
Продолжаем рубрику, в которой предлагаем 

проверить себя на знание трудовых прав

Правильные ответы: 1 - В, 2 - В, 3 - В. 


